



Protokoll Delegiertensitzung 21. November 2023

Schuleinheiten: Dorf und Ebnet

19:30 – 21:00 Uhr, Aula Schulhaus Dorf

Vorsitz	Protokollführer
Sabrina Kuonen	David Aeppli

Teilnehmer

Vorstand	Schulleitung	Lehrerschaft	Delegierte
Sabrina Kuonen	Christian Achermann	Claudia Tinner	Delegierte Dorf / Ebnet
Tamara Hiltbrand			23/24
Anja Zürcher			
Christof Moser			
Anja Treptow			
David Aepli			

Entschuldigt

Kirsten Weidmann

Traktanden:

1. Begrüßung
 2. Organisatorisches aus dem Vorstand
 3. Aktuelles aus der Schulleitung und Lehrerschaft
 4. Vortrag aus dem Schulalltag
 5. Projekte 2023/2024: Rückblick und Ausblick
 6. Fragen, Anregungen
 7. Apéro

Traktanden

Thema / Traktandum

1. Begrüssung

Sabrina begrüßt die Anwesenden zur Delegiertenversammlung.

2. Organisatorisches aus dem Vorstand

- a. Genehmigung Antrag an die Schulpflege bzgl. Umgestaltung des Pausenplatzes Schulhaus Dorf

Der Vorstand hat die frohe Botschaft erhalten, dass der Antrag bzgl. Umgestaltung des Pausenplatzes durch die Schulpflege angenommen wurde. Im Budget des kommenden Jahres ist ein Betrag dafür enthalten. Über das Budget wird an der kommenden Gemeindeversammlung abgestimmt.

- b. Leitfaden „Lehrergeschenke“

Die Resultate des Workshops mit den Delegierten waren sehr unterschiedlich. Der Vorstand hat sich deshalb entschieden, statt eines Leitfadens einige Empfehlungen für Lehrergeschenke zu machen.

- c. Weiterbildung Lehrerschaft

Am Mittwoch 29.11.2023 findet die schulweiter Lehrerweiterbildung zum Thema neue Autorität statt. Der Vorstand vom Elternforum wurde von der Schule ebenfalls zu dieser Weiterbildung eingeladen und berichtet gerne an der nächsten Sitzung davon.

3. Aktuelles aus der Schulleitung und Lehrerschaft

- d. aktuelles aus der Schule

Christian Achermann erläutert:

Der Weiterbildungstag vom 29.11.23 wird mit Frau Renggli zum Thema «neue Autorität» gestaltet. Bei diesem Thema geht es um eine Arbeitshaltung. Nicht nur der Lehrer, sondern für alle Personen, die an der Schule arbeiten.

Die neue Autorität basiert auf einem positiven Wertbild. Es baut auf Beziehungen zwischen den Menschen auf. Daraus ergeben sich viele neue Möglichkeiten, wie man den Umgang positiv gestalten kann.

Dieses Thema wird die Schule über einen längeren Zeitraum (ca. 1-2 Jahre Jahre) begleiten.

Die Fachstelle Schulbeurteilung ist aktuell im Ebnet. Im Dorf ist die Beurteilung bereits durch. Der Bericht wird voraussichtlich Mitte Dezember publiziert. Fragen dürfen direkt an die Fachstelle gerichtet werden.

Kerzenziehen: Christian freut sich, dass wieder ein Kerzenziehen in der Schule stattfindet.

Christian hat sehr gutes Feedback zum Räbeliechtli-Anlass erhalten. Er erwähnt die Verkaufsstände und findet es gut, dass die älteren Kinder mitgemacht haben. Auch Kathrin Meyer und Simon Manger haben eine sehr positive Rückmeldung weitergegeben.

Christian freut sich auf eine ruhige Adventszeit. Im Ebnet werden wiederum Lichtfenster sein.

e. aktuelles aus der Lehrerschaft

Claudia Tanner als neue Lehrervertretung stellt sich vor, da sie an der letzten Delegiertensitzung nicht teilnehmen konnte.

3. Vortrag aus dem Schulalltag

Silvia Schaadt, Schulhaus Dorf, stellt in einem interessanten Vortrag die Arbeit der Logopädie an der Primarschule Embrach vor.

Bei Schwierigkeiten mit dem Lesen können Eltern auf der Website des Schweizerischen Instituts für Kinder- und Jugendmedien viel Nützliches finden (www.sikjm.ch). Für kleinere Kinder gibt es in Embrach das BEKOM (www.bekom.org).

Eltern dürfen bei Bedarf direkt auf die Logopädie zugehen und anfragen, ob eine Beratungsstunde möglich ist.

Silvia Schaadt erwähnt, dass es weiterhin eine Warteliste gibt. Nach einer Abklärung kann ein Kind auf die Warteliste kommen.

Frage aus dem Kreis der Delegierten: Warum werden nicht mehr Logopäden eingesetzt?
Christian: Einerseits wegen knappen Ressourcen, andererseits ist es aber auch schwierig, Logopäden zu finden. Im Ebnet war beispielsweise eine offene Stelle für ein Jahr unbesetzt.

4. Projekte 2023/2024: Rückblick und Ausblick

a. Kerzenziehen 09.-11.11.2023

Dieses Jahr erstmals in Zusammenarbeit mit dem Familienclub Embrach, als Co-Projekt. Das Angebot zum Schnitzen wurde rege benutzt. Der Familienclub Embrach wird noch entscheiden, ob der Anlass nächstes Jahr wieder stattfindet.

Aufruf an die Eltern: Gebt Feedback an den Familienclub, wenn ihr gerne hättest, dass es zukünftig weiter stattfinden kann.

b. Räbeliechtli

Trotz schlechtem Wetter kamen viele Kinder und Eltern an die Räbeliechtli-Ausstellungen im Dorf und Ebnet. Die Verkaufsstände sowie die Beteiligung der Jugendmusik/Harmonie sind sehr gut angekommen. Der Getränkestand im Dorf vom Elternforum wurde vom Hof Guldenberg und Schreineria Straube gesponsert. Herzliches Dankeschön!

Frage aus dem Kreis der Delegierten: In Rorbas wird ein Räbeliechtli-Umzug gemacht. Weshalb ist das in Embrach nicht so? Zudem war es schade, dass die Räben im Ebnet nicht verteilt sondern alle zusammen ausgestellt wurden. So war es praktisch nicht möglich, die eigene Räbe zu finden.

Sabrina: Das Elternforum ist alle zwei Jahre für die Organisation verantwortlich. Für einen Umzug braucht es sehr viele Helfer, die schlicht fehlen. Damit es trotzdem einen Anlass gibt, wurde auf die Variante Ausstellung umgestellt. Dies ist auch mit weniger Helfern zu bewerkstelligen.

fürs Protokoll hinzugefügte Bemerkung: gem. Internetrecherche hat Rorbas seit einigen Jahren ebenfalls eine jährliche Räbenausstellung statt eines Umzuges, der von der Primarschule zusammen mit dem Elternkreis Rorbas-Freienstein organisiert wird.

David: Es war schon die Idee, die Räben klassenweise aufzustellen. Aber der starke Regen hat uns da einen Streich gespielt. Es steht zudem jeder Klasse frei, vor der Räbenausstellung einen Umzug zu machen. Dies benötigt aber die Initiative der Eltern. Im Schulhaus Dorf hat eine Klasse einen Umzug gemacht.

c. Bewegungslandschaft *:

12.11.2023, 10.12.2023; 14.01.2024; 11.02.2024; 17.03.2024

Ist super angelaufen, viele neue Gesichter mit kleinen Kindern.

Aufruf: Helfer werden dringend gesucht. Mindestens 3 Personen, vor allem am Samstagabend zum Aufstellen der Bewegungslandschaft.

d. Elternbildungsreferat: Feb. 2024 (nachträglich hinzugefügt: 13.02.2024)

Es ist geplant, dass die neue Sexualpädagogin der PS Embrach einen Vortrag hält und darin konkret über ihre Tätigkeit mit unseren Kindern berichtet.

e. Spiel und Sport: Feb – Jul 24

Flyer wurden verteilt, Anmeldefrist Ende November.

Aufruf: bitte mehr online anmelden, da die Anmeldung auf Papierform umständlich ist.

f. Spiellandschaft: 3x zwischen Mai und Sep.2024

Vorlese-Nachmittag:

An den beiden Tagen 13. Januar und 17. Februar ist von 13.30 – 14.30 Uhr in der Bibliothek reserviert. Wer von den Delegierten hätte Interesse, an diesem Anlass vorzulesen?

Eher locker und gemütlich, es darf ad-hoc entschieden werden, was man vorlesen möchte.

g. Spiellandschaft:

Dimitri Hüppi wird bei der nächsten Delegiertensitzung die Termine bekannt geben.

h. Velotag „Pro Velo“: Juni 2024

Derzeit läuft die Planung für den nächsten Velotag. Das Datum ist noch nicht festgelegt.

i. Embri für alle:

Das nächste Embri für alle findet am 07.09.2024 statt. Aufruf: Wer eine Idee hat, was das EF am Embri für alle machen könnte, darf sich gerne bei Anja Zürcher melden.

5. Fragen, Anregungen?

Frage aus dem Kreis der Delegierten: Es wurden Wahlplakate auf dem Schulgelände aufgestellt. Ob dies weitere Personen als störend empfunden haben und wer das entscheide.

Christian: Das Land gehört der Gemeinde. Es ist auch die Gemeinde, welche die Plätze zuteilt, wo Wahlplakate aufgestellt werden dürfen. Die Schule hat darauf keinen Einfluss.

6. Apéro

Der Vorstand lädt alle zum Apéro ein.